



Seniorenbeirat der Landeshauptstadt München

Burgstr. 4 - 80331 München

E-Mail: seniorenbeirat.soz@muenchen.de

Tel: 089/233-21166

www.seniorenbeirat-muenchen.de

Stellungnahme Seniorenbeirat

An
Landeshauptstadt München
Gesundheitsreferat (GSR)
Büro der Referentin, GSR-BdR-SB
Bayerstr. 28a
80335 München

Stadtratsvorlage: Nr. 20-26 / V 15775, Hospiz- und Palliativversorgung in München – Aktueller Stand

Stellungnahme des Seniorenbeirats (SB) der LH München

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Bekanntgabe schildert im Wesentlichen den IST-Zustand und die vielen Mängel, die seit Jahren bekannt sind, aber nur geringe Verbesserungen erreicht werden konnten:

Zunehmende Anfragen zur Palliativberatung und zu geringe personelle und finanzielle Ressourcen, mit der Folge, dass viele Patient*innen abgewiesen werden müssen. Dafür wird die Verankerung in gesetzlichen Regelungen gefordert. Siehe S. 11

Entsprechend der demografischen Entwicklung der Migrationsbevölkerung steigen die Versorgungs-Bedarfe bei Personen mit Migrationshintergrund immer stärker an, dafür stehen nur geringe finanzielle und personelle Ressourcen für Beratung und Versorgung zur Verfügung. S.12

Zugangsgerechtigkeit für Personen in schwierigen Wohnverhältnissen wie Wohnungslose, Menschen in Unterkünften, haben nur sehr schwer Zugang zu Palliativ- und Hospizversorgung S.12

Verbesserungspotentiale beim Entlassmanagement aus stationären Einrichtungen in die ambulante Versorgung siehe S.10 der Vorlage

Zu wenig Plätze auf Palliativstationen und zu wenig Hospizplätze, insbesondere im gesamten Münchner Norden, siehe S. 4 der Vorlage

Der Seniorenbeirat fordert deshalb vorrangig den Erhalt und Ausbau der Palliativstationen in den städtischen Kliniken, insbesondere der Palliativstation im Klinikum Schwabing, sodass eine bessere wohnortnahe Versorgung ermöglicht werden kann.

Der Seniorenbeirat fordert weiter verstärkt die Gewinnung und Weiterbildung pflegerischer Fachkräfte für die Palliativversorgung.

17.04.2025

Datum:



Unterschrift:

**Herr Dr. Reinhard Bauer
Vorsitzender Seniorenbeirat**